

l'honorable Juge J.-E.-P. Prendergast, et l'autre, au nom des diocésains de langue anglaise, par M. T.-J. O'Neil.

Son Excellence répondit, avec une profonde émotion, dans les deux langues. Elle exprima sa joie de se trouver à Saint-Boniface, où a commencé l'établissement de l'Eglise dans l'Ouest canadien. Elle rappela le souvenir et les œuvres de NN. SS. Provencher, Taché et Langevin et des ouvriers évangéliques qui les ont secondés dans leurs labours. Elle dit les espérances que le Saint-Père fonde sur les catholiques du Manitoba et les bénit en son nom.

Son Excellence présida ensuite la bénédiction solennelle du Très Saint Sacrement et retourna en procession à l'archevêché, passant à travers la foule des fidèles qui remplissait la cathédrale et les abords. Elle prit le souper à l'archevêché et retourna à Winnipeg pour la grande réception qui eut lieu en son honneur, dans la soirée, au théâtre Capitol, où elle reçut les hommages des catholiques du diocèse de Winnipeg. S. G. Mgr Sinnott présida la réunion, présenta une première adresse à Son Excellence, l'honorable Juge A.-K. Dysart lui en présenta une deuxième en anglais et l'honorable P.-A. Talbot, président de l'Assemblée législative, une troisième en français.

Il nous fait plaisir de consigner ici les aimables paroles françaises par lesquelles S. G. Mgr l'Archevêque de Winnipeg a présenté à Son Excellence ses diocésains canadiens-français:

“Et maintenant, Excellence, ce sont les catholiques de langue française de Winnipeg qui désirent exprimer, dans leur magnifique langue, leurs sentiments de dévotion et de loyauté au Saint-Siège. Je n'ai pas besoin de dire à Votre Excellence combien les Canadiens français de cette partie du pays aiment Notre Saint-Père le Pape, de quel respect, de quelle affection et vénération ils vous entourent, vous, son représentant personnel parmi nous.

“Bien que depuis quelques mois seulement au Canada, Excellence, vous avez été témoin de belles manifestations de foi dans la vieille province de Québec. Vous avez pu constater que dans aucune partie du monde il n'y a des catholiques plus fidèles et plus sincères que les descendants des hommes et des femmes héroïques qui ont jeté les semences de la foi catholique dans tout le continent de l'Amérique du Nord. Au Manitoba, ils n'ont perdu aucune des caractéristiques de la noble race à laquelle ils appartiennent; ils ont maintenu les meilleures traditions de leur mère-patrie dont la foi, le zèle et la piété lui ont mérité parmi les nations de l'univers le titre glorieux de fille aînée de l'Eglise. Ici comme ailleurs, les premiers missionnaires furent de race française et la mémoire des Provencher,